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Anfrage 1074/2023 zur Sitzung  am 12.07.2023 

 
Waffenbesitz und -nachfrage seit 2016 in Mainz (DIE LINKE) 
 
In Deutschland wird immer wieder über Verschärfung oder Lockerung des Waffenrechts debattiert. Ins-
besondere nach Amokläufen oder Anschlägen wird darüber gesprochen, ob und wie viele Waffen sich 
in den Händen der Zivilbevölkerung befinden dürfen. In verschiedenen Medien liest man von einem 
Anstieg der Nachfrage nach Schusswaffen in Deutschland. Es stellt sich die Frage, ob eine solche Ent-
wicklung auch für Mainz zutreffend ist und ob sich daraus kommunalpolitische Notwendigkeiten erge-
ben. 
 
Wir fragen daher an: 
 
1. Wie viele Bürger:innen der Stadt Mainz besitzen eine Waffenbesitzkarte/einen kleinen Waffen-
schein? 
- Wie viele davon besitzen eine Waffe? 
- Wie viele davon sind Jäger:innen? 
- Wie viele davon sind Sportschütz:innen? 
 
2. Wie viele Waffen sind in der Stadt Mainz registriert? 
- Wie viele davon sind Langwaffen? 
- Wie viele davon sind Kurzwaffen? 
- Wie viele davon sind halbautomatische Waffen? 
 
3. Wie viele Anträge auf Erteilung eines kleinen Waffenscheins nach § 10 Abs. 4 S. 4 WaffG sind bei der 
Stadt Mainz in den Jahren seit 2016 eingegangen? 
- Wie viele davon wurden genehmigt bzw. erteilt? 
- wie viele davon wurden abgelehnt? 
 
4. Wie viele Anträge auf Erteilung einer Waffenbesitzkarte nach § 10 Abs. 1 WaffG sind bei der Stadt 
Mainz in den Jahren seit 2016 eingegangen? 
- Wie viele davon wurden genehmigt bzw. erteilt? 
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5. Gegen wie viele Mainzer Bürgerinnen und Bürger mit einer Waffenbesitzkarte nach § 10 Abs. 1 WaffG 
wurde ein Ordnungswidrigkeitsverfahren oder Strafverfahren wegen Verstößen gegen das Waffengesetz 
eingeleitet? Bitte in Ordnungswidrigkeiten- und Strafverfahren und nach Jahren ab 2016 aufschlüsseln. 
- Wie viele Ordnungswidrigkeiten bzw. Strafverfahren wurden eingestellt? 
- Wie viele Inhaber*innen mussten ihre Waffenbesitzkarte aufgrund des Verstoßes abgeben? 
 
6. Gegen wie viele Mainzer Bürger:innen mit einem kleinen Waffenschein nach § 10 Abs. 4 S. 4 WaffG 
wurde ein Ordnungswidrigkeitsverfahren oder Strafverfahren wegen Verstößen gegen das Waffengesetz 
eingeleitet? Bitte in Ordnungswidrigkeiten- und Strafverfahren und Jahren seit 2016 aufschlüsseln. 
- Wie viele Ordnungswidrigkeiten bzw. Strafverfahren wurden eingestellt? 
- Wie viele Inhaber*innen mussten ihren kleinen Waffenschein aufgrund des Verstoßes abgeben? 
 
7. Wie viele der Besitzerinnen und Besitzer einer Waffe nach dem kleinen Waffenschein oder der Waf-
fenbesitzkarte wurden wie oft vom Rechtsamt für Kontrollen (sicherer Verschluss der Waffe in einem 
Tresor, Trennung der Waffe und Munition in verschiedenen Tresoren, Sicherheit der Tresore) seit 2016 
aufgesucht? Bitte in Jahren aufschlüsseln. 
- Gegen wie viele wurde ein Ordnungswidrigkeits- bzw. Strafverfahren eingeleitet? 
 
8. In welcher jährlichen Regelmäßigkeit werden Waffenbesitzer:innen in Mainz durchschnittlich einer 
Kontrolle unterzogen? 
 
 
Tupac Orellana 
(Ko-Fraktionsvorsitzender) 
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